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26 августа - ясно, ночью  + 15°, днем +28°.
27 августа - ясно, ночью + 17°, днем  +28°.
28 августа - ясно ночью +17°, днем +19°.
29 августа - ясно, ночью  +10°, днем   +19°.
30 августа - ясно, ночью +9°, днем  +18°.
31 августа - ясно, ночью +7°, днём  + 18°.
1 сентября - ясно, ночью +6°, днём +17°.

Эта инициатива была выдвинута Правитель-
ством республики в этом году для всей террито-
рии республики. С семьями заключается соци-
альный контракт, по которому им в пользование 
предоставляется корова. Они должны в соответ-
ствии со всеми нормами ухаживать за животным 
и, по одному из условий, вернуть приплод от ко-
ровы в возрасте двух лет. Корова же, как и полу-
чаемая от неё продукция, остаются в семье. Все-
го по Бурятии планируется выделить около 60-ти 
коров. В нашем районе 8 коров нашли своих хо-
зяев в Гремячинске, Итанце, Нестерово, Старом 
Татаурово, Югово, Троицком и в Турунтаево. Од-
ними из счастливцев стала семья Коротковых из 
с. Турунтаево, которые имеют троих детей.

В выборе коровы участвовали начальник ве-
теринарной станции Виталий Лебедев, заведу-
ющий фермой в с. Зырянск Дмитрий Корнаков, 
естественно, в присутствии будущего хозяина 
Александра Короткова и руководителя центра 
социальной поддержки населения по Прибай-
кальскому району Андрея Бубнова. 

Возраст предоставляемых коров не превыша-
ет пяти лет. Перед выдачей корову обязательно 
проверяют на стельность, на дойность. «В сред-
нем коровы дают около 7-8 литров молока, – го-
ворит начальник ветстанции В.В. Лебедев, - хотя 
при смене обстановки и климата коровы могут 
временно прекращать давать молоко. Основная 
причина – стрессовая ситуация. В таких случаях 
нужно связываться со специалистами и следо-
вать их инструкциям. Также количество молока 
может упасть в связи со стельностью коровы и 
с приближением зимнего периода (корове, как 
и многим животным, необходимо накопить жир, 
чтобы без последствий пережить зиму)».

В этой акции задействованы и министерство 
социальной защиты населения Бурятии, и рай-
онный центр соцподдержки, и главы поселений. 
Необходимо было в первую очередь приобрести 
коров, что и было сделано (большая часть ко-
ров была приобретена в ООО «Возрождение», 
остальные – у населения), ну и, самое главное, 
подобрать семьи, которые согласятся взять на 

себя такую ответственность и, что немаловажно, 
смогут должным образом заботиться о скотине. 

За тем, как ухаживают за коровой новые хозяе-
ва, будут постоянно следить органы социальной 
поддержки населения. Достаточно ли заготовле-
но сена, каково состояние животного, на долж-
ном ли уровне уход за коровой – всё это будет 
проверяться и фиксироваться специально назна-
ченными кураторами. Кроме того, кураторы будут 
оказывать психологическую помощь и, по мере 
возможности, повышать благосостояние вверен-
ных им семей. Например, в случае, если семья 
не станет останавливаться на одной корове и за-
хочет увеличить своё хозяйство, она может при 
помощи своего куратора обратиться в центр за-
нятости и по программе поддержки малого биз-
неса получить средства на открытие своего дела 
и увеличение поголовья.

На данный момент все запланированные се-
мьи уже получили свою корову, и особых про-
блем пока не возникло. «Коровы прекрасно 
обживаются, и многие уже выпускают их на паст-
бища, – рассказывает Раиса Никитина, главный 
специалист по работе с населением центра соци-
альной поддержки, – я являюсь куратором семей 
из Гремячинска и Нестерово, и пока программа 
реализуется вполне успешно. Семьи довольны, 
коровы дают молоко, кроме тех, которые должны 
отелиться в ближайшее время».

Конечно, такой шаг - это не только помощь 
малообеспеченным и многодетным семьям, но 
и вклад, пусть и небольшой, в развитие сель-
ского хозяйства, в частности – личных подсоб-
ных хозяйств. В последнее время число скота 
в частных руках существенно сократилось, что 
ощутимо влияет на уровень жизни в сёлах. По-
высив эффективность и объёмы производства 
в личных хозяйствах, мы сможем вернуть сель-
ской местности её значимость и успешность. Но, 
как бы ни старались чиновники и госорганы, эта 
сфера будет развиваться только при встречном 
интересе со стороны населения.

Владимир ПАШИНЮК.

Корова в подарок
Бурёнке идея переехать явно пришлась не по нраву. Но что делать, если всё уже 

решено, машина готова, и люди настроены решительно. Ведь дело-то не в бурёнке, 
а в исполнении инициативы Правительства республики, которое в этом году раз-
работало программу, позволяющую малообеспеченным и многодетным семьям по-
лучить по корове. 

Вот и сейчас счастливый хозяин вместе с заведующим Зырянской фермы, на-
чальником ветеринарной станции, руководителем центра социальной поддержки 
населения по Прибайкальскому району пытается втащить упирающуюся корову в 
кузов грузовика, который увезёт её на новое место жительства.

ВСЕ  НА ФУТБОЛ!
28 августа на стадионе с. Турунтаево прой-

дет очередная «домашняя»  игра Чемпионата 
Республики Бурятия 2011 года по футболу.

Встречаются команды «Прибайкалье» - «БГУ» 
(г. Улан-Удэ). Начало в 18 час. 30 мин. 

ПРИГЛАШАЕМ 
ВСЕХ ЛЮБИТЕЛЕЙ 

ФУТБОЛА!

Акция «Дни донора» 
в Прибайкальском районе
30 августа 2011г. впервые День донора 

в Прибайкальском районе пройдет на мо-
бильном пункте заготовки крови на цен-
тральной площади с. Турунтаево с 8-30 до 
14-00 ч. При себе иметь паспорт.

Президент КНДР 
посетил 

Прибайкалье
Утром 23 августа в Бурятию 

прибыл Президент КНДР Ким 
Чен Ир. До столицы нашей 
республики он добирался на 
личном бронированном по-
езде. 

Практически сразу же от 
вокзала он в сопровожде-
нии Президента республики 
Вячеслава Наговицына и 
других высокопоставленных 
чиновников проследовал по 
Прибайкальскому району. 
Передвигался северокорей-
ский лидер на бронирован-
ном «мерседесе», привезённом с собой из Кореи. Его кортеж сделал 
остановку у реки Хаим и продолжил движение в сторону Байкала. 

Как сообщает ИТАР-ТАСС, основным пунктом визита Ким Чен Ира 
в нашем районе стала особая экономическая зона «Байкальская га-
вань». Меры безопасности во время его поездки были приняты беспре-
цедентные: количество силовиков, брошенных на  охрану корейского 
Президента, было более чем внушительное; любая фото-видеосъёмка 
была запрещена. По сообщениям российских СМИ, Ким Чен Ир совер-
шил прогулку по Байкалу и попробовал традиционные бурятские блюда. 
Днём автомобильный кортеж северокорейской делегации покинул При-
байкальский район, направившись в Улан-Удэ, где уже на следующий 
день состоялась встреча Ким Чен Ира с Президентом России Дмитрием 
Медведевым.

Наш корр.

7 уроков «Единой России»
В Бурятии завершилось предварительное народное голо-

сование по выбору будущих кандидатов в депутаты Государ-
ственной Думы от «Единой России».

 Напомним, встречи кандидатов с избирателями проходили на 
7  площадках республики (пять - в районах, две - в Улан-Удэ) и 
вызвали большой интерес общественности. Об этом свидетель-
ствовали полные залы и горячие обсуждения проблем. Интерес 
подогревался многими факторами. Так, в кандидаты на выборы 
в Госдуму претендовали 43 человека. Из них 13 были выдвинуты 
от «Единой России», 27 от общественных организаций, и трое - 
самовыдвиженцы. Кроме того, если раньше кандидатов выдвига-
ли на партийной конференции,  то теперь решение принималось 
широко и открыто.  1720 первых в новейшей истории выборщиков 
приняли участие в предварительном голосовании.выбор делали 
1720 уполномоченных. Ими стали на равных условиях  единорос-
сы и представители общественных организаций, которые вошли в 
Общероссийский народный фронт. Каждый из них мог голосовать 
за любое количество кандидатов. «Общественные организации 
впервые на равных с партией получили возможность выдвигать 
своих кандидатов на выборные должности, - комментирует упол-
номоченная из Улан-УдэЛюдмила Алексеева. - Это значит, что к 
участию в формировании политики нашей страны подключены 
люди, народ, каждый из нас. Это хорошая тенденция». 

На площадках кандидаты  рассказывали о своей деятельности, 
а затем отвечали на вопросы из зала. Многие вопросы вызыва-
ли на откровенный разговор. Даже журналисты признавались, 
что немало почерпнули и с площадок праймериз,  и со встреч с 
людьми. Обозначились приоритеты и «точки роста» для Бурятии. 
Конечно, это природные ресурсы и сельское хозяйство, а также 
развитие туристического кластера экономики. Порадовало, что 
большинство новых политиков готовы  способствовать решению 
проблем и задач развития республики вне зависимости от дум-
ских перспектив. 

Примечательно и то, что благодаря прошедшему народному 
голосованию появились новые имена как партийцев, так и обще-
ственных организаций. Кстати, во время выступлений опытные 
политики, депутаты Хурала и горсовета волновались не меньше, 
чем их молодые коллеги по праймериз. 

По словам руководителя исполкома БРО «Единая Россия»  
ОКОНЧАНИЕ НА 2 СТР,

дороги районного центра:
 – проблема № 1На полпути к 

Северному полюсу

В районе 
вовсю идут 
ремонтные 

работы


